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Citas importantes de personajes 
relevantes del año

“Phytophthora palmivora es responsable de la Pudrición del cogollo de la palma de aceite. Es el patógeno 
primario seguido por hongos y bacterias”. 

– André Drenth, Ph.D, fitopatólogo de la Universidad de Queensland

“He encontrado que el trabajo de Cenipalma en esta área de investigación (Plagas y Enfermedades), es muy 
difícil, es de muy alta calidad y de estándar internacional. La estrategia de investigación se ha abordado de 
una manera muy lógica, y el programa de control formulado, de acuerdo con el conocimiento actual, parece 
ser muy efectivo”. 

– John E. Thomas, reconocido Virólogo de la Universidad de Queensland, de Australia

La estabilidad de los núcleos palmeros, la fidelidad, las buenas relaciones entre el proveedor y su planta de 
beneficio, son fundamentales para superar la problemática sanitaria y para ser competitivos”. 

– César De Hart Vengoechea, Gerente de Agroince

“La productividad y la competitividad del sector están unidos, de tal modo que la calidad de los recursos 
como tierra, mano de obra y manejo agronómico son esenciales, así como la adopción de paquetes tecno-
lógicos pertinentes. Es por ello que el llamado de la Federación es a que todos los productores de palma de 
aceite en el país incorporen las Buenas Prácticas Agrícolas y Empresariales (BPAE), para mejorar la produc-
tividad de la agroindustria”.

– Jens Mesa Dishington, Presidente Ejecutivo de Fedepalma

“El reto principal para el aceite de palma radica en los costos de la mano de obra, pues la producción de otros 
aceites vegetales es muy mecanizada. El desafío es entonces cómo reducir de manera gradual la cantidad 
de mano de obra necesaria para producir cada tonelada de aceite. Para los productores de aceite de palma, 
la mecanización será la clave del futuro”. 

– James Fry, Doctor en Economía de la Universidad de Oxford, y Fundador y Director de LMC International

Superar la problemática sanitaria

Incrementar la productividad

“Para el sector agropecuario colombiano es muy importante que el Gobierno Nacional haya planteado, al 
inicio de las negociaciones con miras a un acuerdo de paz con la guerrilla de las FARC, que el modelo econó-
mico no es negociable. Los elementos esenciales del modelo vigente que debemos destacar son el respeto 
a la propiedad privada y la actividad productiva en el marco de la economía de mercado”. 

– Rafael Mejía, Presidente de la Sociedad de Agricultores de Colombia, SAC

Optimizar el ingreso palmero
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“Debemos mirar hacia atrás para entender  los resultados que se han alcanzado y dimensionar las acciones 
que se están tomando para el fortalecimiento del sector palmicultor. En 2012 el área cultivada creció 12 %, la 
extracción alcanzó las 970.000 toneladas y las exportaciones aumentaron 62 %. Si estos números crecen, se 
traducen en más bienestar y más empleos para más familias”.

– Juan Manuel Santos Calderón, Presidente de la República

“Fedepalma tiene unos indicadores de representatividad del sector que podrían ser catalogados como envi-
diables por cualquier otro gremio del sector agropecuario. Sin embargo, tenemos que trabajar con esmero 
en conseguir que la mayoría de la palmicultura colombiana sea una actividad afiliada a la Federación y que 
los cultivadores encuentren satisfacción en la representación y las gestiones que realiza la agremiación en 
su beneficio”.

– Luis Francisco Dangond Lacouture, Presidente de la Junta Directiva de Fedepalma

“El abandono de la región del Catatumbo por par te del Estado ha sido por décadas, nos han estigmatiza-
do y por eso es necesario que se vea cuál es la realidad. Somos más del 70 % los pequeños campesinos 
palmicultores en esta región y esta actividad ha sido la resurrección de nuestra economía familiar y la 
oportunidad para educar a nuestros hijos”. 

– Carlos Beleño, pequeño palmicultor del Catatumbo.

“En el país tenemos potencial muy fuerte de, rápidamente, ser certificados, pero falta que se desmitifique el 
concepto de RSPO. Los palmicultores ven la certificación lejos, como un tema aspiracional y no como algo 
que pueden alcanzar fácilmente. Tenemos ventajas por ser más grandes y tener más experiencia frente a 
otros países de la región, pero tenemos que entender los beneficios que nos puede traer la RSPO. Las em-
presas tienen que perder el temor a abrir sus puertas, pues la mayoría son responsables y generan empleo, 
y eso lo tiene que mostrar”.

– Felipe Guerrero, Representante de América Latina ante la Mesa Redonda 

“El fruto de la palma de aceite posee elementos químicos vitales que lo convierten en el más eficaz de la tierra 
en cuanto a la lucha contra enfermedades y además, existe un secreto dentro de su pulpa, que extiende la 
vida de casi todos los órganos del cuerpo”.

– Dr. Oz, cirujano cardiovascular y presentador del reconocido programa 
norteamericano de televisión sobre salud “Dr. Oz”

“Los biocombustibles responden a una política de Estado cuyo eje fundamental es el desarrollo regional a través de la 
ampliación de la frontera agrícola con cultivos energéticos; la creación de empleos justamente remunerados; el fortale-
cimiento de la independencia energética nacional a través de la reducción de consumo de petróleo; la disminución de 
las emisiones contaminantes a la atmósfera como contribución a la reducción del calentamiento global y su impacto en 

la salud pública”. 

– Jorge Bendeck Olivella, Presidente de la Federación Nacional 
de Biocombustibles, Fedebiocombustibles

Disponer de una 
organización gremial fuerte que defienda los 

intereses del sector

Identificar oportunidades y riesgos


